

"Lobby" Universitario

Carta del Rector al diario La Segunda publicada por este medio el miércoles 4 de mayo de 2011.

Señora Directora:

En una columna de opinión en La Segunda de ayer, una autoridad de la Universidad del Desarrollo se sumó a otras autoridades de las universidades privadas Andrés Bello y Mayor para cuestionar la crítica que hice al lobby oscuro y sin regulación que realizan universidades privadas nuevas para obtener recursos públicos sin fiscalización de la Contraloría que les permite mejorar su negocio privado.

Hay dos cosas que me llaman poderosamente la atención de sus declaraciones.

La primera es que parece que ninguno leyó mi discurso (www.uchile.cl), porque precisamente hice críticas a los actuales sistemas de ayudas socioeconómicas a los estudiantes de educación superior, pidiendo un sistema más equitativo y justo para los estudiantes de Chile. Que por lo demás es la demanda que hacen los estudiantes agrupados en la CONFECH.

Y la segunda es que las tres autoridades de universidades privadas omiten los temas de fondo. Quizás lo hagan porque están plenamente de acuerdo en que la ley establece que las universidades no pueden tener fines de lucro, lo que es violado por varias instituciones privadas que han realizado millonarias operaciones de compra y venta en el último tiempo, además de crear sociedades inmobiliarias; que es responsabilidad de los órganos del Estado asegurar que no se viole la ley; que los fondos públicos sí deben ser fiscalizados por la Contraloría; que las universidades que reciban fondos públicos deben tener una institucionalidad democrática; que la política de educación superior debe tener una visión nacional -de Estado- y ser conversada públicamente, lo que hoy no está haciendo el ministro de Educación; y que el Estado de Chile tiene una enorme responsabilidad con la educación superior que realizan las universidades tradicionales de Chile, responsables de la mejor docencia y de más del 80% de la investigación nacional.

Atentamente,

Prof. Víctor Pérez Vera

Rector U. de Chile